
 

 

Miércoles 28 de Agosto 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Genera incertidumbre pausar relaciones con embajadas.- CMIC 

(2024-08-27, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), )  

El hecho de que se pausen relaciones con las Embajadas de Estados Unidos y Canadá con el 
Gobierno de México genera incertidumbre, subrayó la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC). "Es prematuro estar tomando decisiones e inclusive estar pensando en 
qué le puede deparar en corto y mediando plazo a nuestro país, pero sí genera incertidumbre", 
advirtió en conferencia Luis Méndez Jaled, presidente nacional del organismo. 

Plano Informativo SLP (sitio), Líder Empresarial AGS (sitio), El Sur GRO (sitio), El Norte NL (sitio), Enfoque Noticias 
(Sitio), Mural JAL (sitio), En Concreto (Sitio), Lord Molécula Ofical CDMX (sitio), Libertador (Sitio), Los Reporteros CDMX 
(sitio), El Financiero, El Financiero, Diario 7 Noticias CDMX (sitio),  
 
Hay 25 proyectos eólicos detenidos; frenarían más 

(2024-08-28, Diana Gante, Reforma, . 3)  

El sector eólico mexicano tiene 25 proyectos de generación detenidos y cambios como la reforma 
judicial y la desaparición de órganos autónomos pondrían en duda más inversiones, advirtió la 
Asociación Mexicana de Energía Eólica (Amdee). En otro orden, la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) pidió madurez y objetividad en el proceso de la reforma al 
Poder Judicial. En conferencia, Luis Méndez Jaled, presidente nacional del organismo, estimó 
que habrá procesos legales contra dicha iniciativa. "Vienen 45 días complejos; hay que actuar 
con mucha madurez y responsabilidad", reiteró. 
 
Rechaza industria de la construcción que haya freno en las inversiones 

(2024-08-28, Alejandro Alegría, La Jornada, . 12)  

Por la eventual aprobación de la reforma al Poder Judicial de la Federación (PJF) en el Congreso 
de la Unión no se están deteniendo las inversiones en el país, señaló la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC), "pero existen riesgos". En conferencia, Luis Méndez 
Jaled, presidente del organismo, afirmó que no se trata de si es buena o mala una ley o 
Constitución, sino de "cambios sistemáticos o hechos de la noche a la mañana, porque esto 
ahuyenta las inversiones a mediano y largo plazos". 

La Jornada (sitio), Canal 14,  
 
Impulsará la CMIC infraestructura de salud, educación y cultura  
(2024-08-28, Alejandro Alegría, La Jornada, . 27)  

Ante los rezagos que existen en infraestructura física para educación, salud y actividades 
deportivas culturales en el país, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) buscará que se impulse la inversión en esos rubros durante el gobierno de la hoy 
presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo. En conferencia, Luis Méndez Jaled, presidente del 
organismo del sector privado, comentó que continúan identificando las necesidades que tiene la 
nación en infraestructura para hacer propuestas a la siguiente administración federal. 

En Concreto (Sitio), La Jornada (sitio), FIN Agenda de Inversiones,  
 
Pese a la preocupación por reforma judicial, no ven impacto en inversión 

(2024-08-28, Cuahutli R. Badillo, La Razón de México, . 21)  
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El sector empresarial mexicano continúa inquieto ante el avance de la reforma judicial en la 
Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados. En tanto, Luis Méndez Jaled, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), aseveró que la 
reforma judicial les preocupa, porque si la ley va a estar cambiando o el sistema judicial y jurídico 
no "están muy rígidos y establecidos", se puede ahuyentar la inversión a mediano y largo plazo, 
aunque afirmó que sí se debe hacer una reestructura en el Poder Judicial, en la cantidad de 
jueces, pero la designación debe estar impulsada desde su trayectoria y especialización. 
 
LOS CAPITALES: Repunta la confianza del consumidor mexicano en el futuro de la 
economía 

(2024-08-28, Redacción, Vocero.com.mx (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), que preside Luis Méndez 
Jaled, propone incrementar significativamente los recursos que se destinan a educación y salud; 
complementar la inversión pública a través de coinversiones público privadas para el desarrollo 
y mantenimiento de infraestructura social estratégica; así como crear un fondo federal para el 
rescate de espacios públicos y un fondo para la rehabilitación de escuelas. 

Vocero.com.mx (Sitio), El Maya QROO (Sitio), Al Momento MX (sitio), FIN Agenda de Inversiones,  
 
México no invierte lo suficiente en infraestructura social: CMIC 

(2024-08-28, Fernanda Hernández, Centro Urbano (Sitio), )  

De acuerdo con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), en las últimas 
décadas, México ha logrado un importante desarrollo de infraestructura social, con una amplia 
red de clínicas, hospitales, escuelas y centros de cultura. Sin embargo, el Presidente nacional 
de la CMIC, Luis Méndez Jaled, indicó que aún existen algunos desafíos en este tipo de 
infraestructura, pues en México no se invierte lo suficiente. 
 
Pese a la preocupación por reforma judicial, no ven impacto en inversión 

(2024-08-28, Cuahutli R. Badillo, La Razón On line (Sitio), )  

El sector empresarial mexicano continúa inquieto ante el avance de la reforma judicial, en la 
comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados. En tanto, Luis Méndez Jaled, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), aseveró que la 
reforma judicial les preocupa, porque si la ley va a estar cambiando o el sistema judicial y jurídico 
no "están muy rígidos y establecidos" se puede ahuyentar la inversión a mediano y largo plazo, 
aunque afirmó que sí se debe hacer una reestructura en el Poder Judicial, en la cantidad de 
jueces, pero la designación debe estar impulsada desde su trayectoria y especialización. 
 
Los niños perdidos del neoliberalismo 

(2024-08-28, Redacción, Índice Politico (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Luis Méndez Jaled, 
dijo este martes en conferencia de prensa que las inversiones hacia México no se han detenido 
por la posible aprobación de la reforma al Poder Judicial por parte del Congreso de la Unión. Por 
ello llamó a los empresarios a actuar con madurez en lo que resta del actual sexenio. En 
conferencia de prensa aseguró: "No tenemos ahora un caso de freno en la inversión. Existen 
buenas expectativas de que se arranque un sexenio y se concluya un sexenio con muy buenos 
resultados". 

TecnoEmpresa(Sitio), Monitor Financiero (Sitio) ,  
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Repunta la confianza del consumidor mexicano en el futuro de la economía 

(2024-08-28, Redacción, Índice Politico (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), que preside Luis Méndez 
Jaled, propone incrementar significativamente los recursos que se destinan a educación y salud; 
complementar la inversión pública a través de coinversiones público-privadas para el desarrollo 
y mantenimiento de infraestructura social estratégica; así como crear un fondo federal para el 
rescate de espacios públicos y un fondo para la rehabilitación de escuelas. 
 
En opinión de Edgar González Martínez Repunta la confianza del consumidor mexicano 
en el futuro de la economía 

(2024-08-28, Redacción, MX Político CDMX (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), que preside Luis Méndez 
Jaled, propone Incrementar significativamente los recursos que se destinan a educación y salud; 
complementar la inversión pública a través de coinversiones público privadas para el desarrollo 
y mantenimiento de infraestructura social estratégica; así como crear un fondo federal para el 
rescate de espacios públicos y un fondo para la rehabilitación de escuelas. 
 
23A, día trágico para México (Parte 2) 

(2024-08-27, Víctor Sánchez Baños, Quadratín OAX (Sitio), )  

Bajo el liderazgo de Luis Méndez Jaled, la CMIC está más que puesta para participar en el 
desarrollo de infraestructura en el próximo sexenio mediante consorcios especializados y 
propuestas de inversión privada. Para tenerla en el radar, está la declaración de Luis, al criticar 
el uso del Ejército en la construcción de proyectos como el Tren Maya y abogó por un diálogo 
con Claudia Sheinbaum para duplicar la inversión pública en infraestructura, actualmente en 2.7% 
del PIB, y fomentar la inversión privada. 

Quadratín QRO (Sitio), CCO Noticias (sitio), Sinaloa Quadratin SIN (sitio), Plano Informativo SLP (sitio), Latitud Megalopólis 
CDMX (sitio), Quadratin TLAX (Sitio), Quadratín SLP (Sitio), Eje Central (sitio), AEI Noticias (sitio), Ceprovysa GRO (sitio),  
 
Inversiones no se están deteniendo por reforma al Poder Judicial: CMIC. 
(2024-08-27, Redacción, Gobernantes VER (sitio), )  

Por la posible aprobación de la reforma al Poder Judicial por parte del Congreso de la Unión no 
se están deteniendo las inversiones en el país, no obstante, la pausa con las embajadas de 
Canadá y Estados Unidos está generando incertidumbre, por lo que es necesario que se actúe 
con madurez en los 45 días que le restan a la actual administración federal, señaló la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). En conferencia Luis Méndez Jaled, 
presidente del organismo de la iniciativa privada, rechazó que por los posibles cambios que serán 
discutidos por la siguiente legislatura en septiembre ya se estén frenando las inversiones o 
proyectos en el sector, no obstante, comentó que existen riesgos. 
 
UN DÍA TRÁGICO PARA MÉXICO (II) 

(2024-08-27, Redacción, La Política me da risa MX (sitio), )  

Bajo el liderazgo de Luis Méndez Jaled, la CMIC está más que puesta para participar en el 
desarrollo de infraestructura en el próximo sexenio mediante consorcios especializados y 
propuestas de inversión privada. Para tenerla en el radar, está la declaración de Luis, al criticar 
el uso del Ejército en la construcción de proyectos como el Tren Maya y abogó por un diálogo 
con Claudia Sheinbaum para duplicar la inversión pública en infraestructura, actualmente en 2.7% 
del PIB, y fomentar la inversión privada. 
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Reforma judicial puede ahuyentar la inversión: industria de la construcción 

(2024-08-27, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), )  

La propuesta de reforma judicial no ha frenado la inversión por el momento, pero se corre el 
riesgo de que ahuyente el capital si se cambian las leyes, afirmó Luis Méndez Jaled, presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). “Si la ley va estar 
cambiando y si el sistema judicial y jurídico no están muy rígidos o establecidos se corre el riesgo 
de que se ahuyente la inversión y no llegue de inmediato”, afirmó en la presentación de un 
decálogo para impulsar la infraestructura en salud, educación, cultura, ciencia y deportes en 
México. 
 
Retos de la infraestructura social Partners 

(2024-08-27, Ricardo Villanueva Lomelí, Real State Market CDMX (Sitio), )  

Entre los principales retos de México está la necesidad de la creación y mantenimiento de la 
infraestructura en salud, educación, cultura, ciencia y deportes, que impactan directamente en el 
desarrollo de sus habitantes. "Esta infraestructura social contribuye a mejorar la salud y la 
educación de la población, lo cual fortalece el capital humano y la productividad del país, con un 
efecto favorable en el desarrollo y en la calidad de vida", comentó en reunión con los medios de 
comunicación Luis Méndez, presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, CMIC. 
 
Advierte CMIC nacional riesgos de que se ahuyente la inversión 

(2024-08-27, Redacción, Urbeconomica (Sitio), )  

El presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Luis Mendez 
Jaled, sostuvo que por el momento, no tiene registro de que miembros de la CMIC hayan parado 
inversiones en proyectos en el país por la incertidumbre que se ha generado al pausarse 
relaciones con las Embajadas de Estados Unidos y Canadá con el Gobierno de México y las 
reformas en el Poder Judicial. 
 
CMIC advierte sobre el impacto de la eliminación de órganos autónomos y el rezago en 
infraestructura 

(2024-08-27, Karina Quintero, T21 (Sitio), )  

Luis Méndez Jaled, presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), expresó su preocupación por la reciente aprobación en la Comisión de 
Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados que pone en riesgo la autonomía de varios 
órganos reguladores fundamentales en la supervisión de proyectos de infraestructura en México. 
En ese sentido, afirmó que las iniciativas que buscan la eliminación de órganos autónomos como 
la Cofece, IFT, INAI, CONEVAL, CNH, CRE y MEJOREDU podría afectar la independencia y 
eficacia en toma de decisiones para la implementación de proyectos claves para el desarrollo del 
país. 
 
Corte realiza inédito paro de actividades; 7 ministros lo definen 

(2024-08-27, Claudia Arellano, La Razón On line (Sitio), )  

En tanto, Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), aseveró que la reforma judicial les preocupa, porque si la ley va a estar 
cambiando o el sistema judicial y jurídico no "están muy rígidos y establecidos" se puede 
ahuyentar la inversión a mediano y largo plazo, aunque afirmó que sí se debe hacer una 
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reestructura en el Poder Judicial, en la cantidad de jueces, pero la designación debe estar 
impulsada desde su trayectoria y especialización. 
 
Resumen Panorama Informativo Primera Emisión. 
(2024-08-28, Alejandro Villalvazo, Iñaki Manero, 88.9 Noticias, )  

Demandas de Constructores al Gobierno: La Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, liderada por Luis Méndez, pidió al gobierno que el Ejército se retire de las 
construcciones de grandes obras y se enfoque en la seguridad. También solicitaron un aumento 
en los recursos destinados a educación y salud, y participación en la reparación de carreteras. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 
Garantizar producción de energías limpias e hidrocarburos ante nuevas inversiones 

(2024-08-28, Redacción, Hoy Xalapa VER (Sitio), )  

La posición geográfica de México, su vecindad con Estados Unidos, la existencia del T-MEC y la 
estabilidad macroeconómica en este tiempo de pospandemia por la COVID-19, han hecho 
atractiva a la nación mexicana para el nearshoring, pero para alcanzar estabilidad es necesario 
garantizar mayor autonomía energética (con renovables y no renovables), consideró el 
investigador del Instituto de Investigaciones Económicas (IIEc) de la UNAM, Ernesto Bravo 
Benítez. 
 
Resiliencia / La crisis de la vivienda asequible: un problema urgente para México 

(2024-08-28, Marlene Alonso Meneses, El Sol de Tlaxcala (sitio), )  

En los últimos años, México ha enfrentado una creciente crisis en materia de vivienda asequible. 
Con el aumento en los costos de la vivienda y la falta de opciones accesibles para gran parte de 
la población, el sueño de tener un hogar propio se ha vuelto cada vez más difícil de alcanzar para 
millones de mexicanos. Esta problemática, que afecta tanto a las zonas urbanas como a las 
rurales, se ha convertido en un tema prioritario que exige la atención de los gobiernos, 
desarrolladores y la sociedad en su conjunto. 
 
Infonavit, comprometido con la vivienda adecuada y el bienestar social 
(2024-08-28, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), )  

El Infonavit se ha consolidado como uno de los principales actores en atender las necesidades 
de vivienda de millones de trabajadores. No obstante, su impacto no se reduce únicamente a la 
entrega de créditos hipotecarios; por ello, desde el inicio de esta administración, se han realizado 
una serie cambios para promover la construcción de mejores casas, con materiales y servicios 
de calidad que brinden bienestar a las familias mexicanas. Para atender esta problemática, el 
Infonavit de la transformación ha ajustado sus reglas para el otorgamiento de crédito y 
flexibilizado sus financiamientos, buscando en todo momento tomar en cuenta los siete 
elementos de una vivienda adecuada (seguridad en la tenencia, disponibilidad de servicios, 
asequibilidad, habitabilidad, accesibilidad, ubicación y adecuación cultural), incluidos en la 
Declaración de los Derechos Humanos y el Pacto de los Derechos Económicos. 
 
Busca Fomerrey promover la construcción de viviendas verticales 

(2024-08-27, Redacción, Noticias MVS (Sitio), )  

Ante el continuo crecimiento poblacional en el área metropolitana de Monterrey, el titular de 
Fomerrey, Eugenio Montiel Amoroso, reiteró este martes la necesidad de modificar la Ley de 
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Asentamientos Humanos para ajustar las densidades y promover la construcción de más 
viviendas verticales en la urbe. Estas declaraciones fueron realizadas durante un evento en el 
que se dio inicio a la construcción de 1,627 nuevas viviendas de bajo costo en el fraccionamiento 
Hacienda San Miguel, en Escobedo. En el evento, Montiel destacó que las familias de escasos 
recursos no deberían verse obligadas a adquirir una vivienda económica lejos del área 
metropolitana. 
 
Cemex y la Fundación Ellen MacArthur aceleran la transición a una economía circular en 
la construcción 

(2024-08-27, Redacción, News Report MX (Sitio), )  

En México hay importantes iniciativas hacia una economía circular para la industria, tanto en el 
sector público como privado. Recientemente, Cemex se ha asociado con la Fundación Ellen 
MacArthur para acelerar sus esfuerzos. Con ese hecho, la empresa continuará integrando y 
escalando los principios de este modelo económico en la cadena de suministro del cemento, 
concreto y agregados. A través de su negocio Regenera, aprovecha la investigación basada en 
la ciencia, la promoción e iniciativas de creación de coaliciones para impulsar la circularidad en 
el sector de los materiales de construcción. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Tensiona AMLO relación con EU 

(2024-08-28, Claudia Guerrero, Reforma, . 1)  

El presidente AMLO ha declarado una "pausa" en las relaciones con la Embajada de EU en 
México y con el Departamento de Estado, exigiendo una disculpa por las críticas políticas a 
México. También se han enfriado las relaciones con Canadá por críticas similares. Las tensiones 
han aumentado tras la detención de Ismael "El Mayo" Zambada y Joaquín Guzmán López en 
territorio estadounidense. 
 
Arrecia choque de poderes por reforma judicial y supermayoría 

(2024-08-28, Alelhí Salgado, El Universal, . 1, 6)  

La confrontación entre los poderes Ejecutivo y Judicial subió de tono debido al avance de la 
reforma judicial y la supermayoría que tendrá Morena en el Congreso. En un hecho inédito, 
trabajadores judiciales protestaron contra la reforma en el edificio de la Corte, lanzaron consignas 
contra el Ejecutivo y respaldaron a los ministros. En respuesta, siete de los 11 ministros votaron 
a favor de suspender la sesión del pleno de ayer para secundar el paro laboral. 
 
Pausan relación con embajadas de EU y Canadá 

(2024-08-28, Isabel González, Excélsior, . 1, 8)  

Luego de que los embajadores de Estados Unidos y Canadá criticaron la reforma judicial, el 
presidente Andrés Manuel López Obrador declaró "en pausa" la relación de su gobierno con 
ambas representaciones. López Obrador aclaró que no es un asunto de pleito o enemistad con 
el embajador Salazar y que tampoco se trata de solicitar que abandone el país; tan sólo —
recalcó— se le recuerda lo que dice la Constitución mexicana en estos temas y que, en términos 
coloquiales, es "leerle la cartilla". 
 
Claudia quita prisa a la reforma judicial y pone fin a la electoral 
(2024-08-28, Pedro Domínguez, Armando Martínez, Milenio Diario, . 6,1,6)  
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La presidenta electa, Claudia Sheinbaum, llamó a los diputados de su partido a no precipitarse 
con la reforma al Poder Judicial para respetar los tiempos y no trabajar ya sobre la reforma 
electoral que envió Andrés Manuel López Obrador, pues ella mandará una propia cuando tome 
posesión. Esto ocurrió tras el anuncio del presidente, quien informó que puso "pausa" a la relación 
con los embajadores de Estados Unidos y Canadá por su injerencia en el proceso. 
 
Pausa AMLO relación con embajador de EU  
(2024-08-28, Roxana González, El Sol de México, . 1, 4)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció una pausa en las relaciones con los 
embajadores de Estados Unidos y Canadá debido a las críticas que hicieron los embajadores de 
esos países a la Reforma Judicial. El viernes, el gobierno de México envió una nota diplomática 
al presidente estadounidense, Joe Biden, después de que su embajador, Ken Salazar, advirtió 
que la elección directa de jueces y magistrados que plantea dicha reforma, no solo amenaza la 
relación comercial entre ambos países, sino que podría hacer más fácil que los cárteles y otros 
actores malignos se aprovechen de jueces inexpertos con motivaciones políticas. 
 
Pausa con embajadas de Washington y Ottawa, por injerencia: AMLO 

(2024-08-28, Alonso Urrutia, La Jornada, . 1,4)  

Las expresiones injerencistas del embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, para 
cuestionar la reforma judicial en curso, provocaron que el presidente Andrés Manuel López 
Obrador determinara que las relaciones con esa misión diplomática y la de Canadá están en 
pausa. López Obrador resaltó que el artículo 89 de la Constitución Mexicana obliga al Presidente 
a conducir la política exterior sobre la base de los principios de no intervención y 
autodeterminación de los pueblos. 
 
Va reforma judicial, sin fast track 

(2024-08-28, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1, 8)  

La reforma al Poder Judicial, impulsada por la 4T, no será avalada el 1 de septiembre, a pesar 
de que ya se aprobó en la Comisión de Puntos Constitucionales y está lista para discutirse en el 
pleno de la Cámara de Diputados. Ricardo Monreal, coordinador de los diputados de Morena, 
explicó que a pesar de que puede darse una segunda sesión el 1 de septiembre, no quiere decir 
que ese día se vaya a aprobar la reforma al Poder Judicial. 
 
'Pausa' AMLO relación con embajadas de EU y Canadá en México 

(2024-08-28, David Saúl Vela, El Financiero, . 1, 34 35)  

El presidente AMLO reveló que su gobierno puso en pausa la relación con las embajadas de EU 
y Canadá en México, por las opiniones "imprudentes e injerencistas" que sus titulares emitieron 
sobre la reforma judicial que él impulsa. Dijo que el gobierno de México no va a otros países a 
dar consejos ni a decir qué está bien y qué está mal. Advirtió que lo que podría poner fin a la 
pausa es que las embajadas hagan una aclaración u ofrezcan una disculpa. 
 
AMLO pone pausa con socios del T-MEC y da play a otra caída del peso 

(2024-08-28, Arturo Rojas, El Economista, . 4, 1, 4 5)  

El conflicto por la reforma judicial entre México y sus socios comerciales, Estados Unidos y 
Canadá, escaló ayer después de que Andrés Manuel López Obrador, presidente de México, 
informó que las relaciones con las embajadas de dichos países se encuentran en pausa debido 
a las declaraciones que realizaron sobre el tema. El mandatario explicó que para que se ponga 
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fin a la pausa de las relaciones es necesario que haya una aclaración de "parte de ellos, una 
disculpa, como sea; que ellos expresen que el asunto de la Constitución de nuestro gobierno, en 
la aplicación de nuestra democracia, en las decisiones que tome nuestro gobierno legal, 
legítimamente constituido, pues tienen que ser respetuosos". 
 
Claudia desacelera la reforma judicial 
(2024-08-28, Jorge López, 24 Horas, . 1, 4)  

A sugerencia de la presidenta electa, el grupo parlamentario de Morena será cuidadoso de la 
etapa procesal para la aprobación de la reforma al Poder Judicial, aseguró el diputado electo y 
próximo coordinador de Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal. En conferencia de prensa, 
luego de realizar su reunión plenaria de bancada, y acompañado de Claudia Sheinbaum, Mario 
Delgado, presidente de Morena, y la secretaria general del partido, Citlalli Hernández, el todavía 
senador aclaró que, aun cuando pudiera darse una segunda sesión el 1 de septiembre posterior 
a la del Congreso General, eso no significa que ese día se apruebe la reforma al Poder Judicial. 
 
A punto de hacer historia 

(2024-08-28, Ruben Zermeño, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

La coalición Sigamos Haciendo Historia, conformada por Morena, Partido del Trabajo (PT) y 
Partido Verde Ecologista de México (PVEM), no solo hizo historia por abanderar a la que será la 
primera presidenta de México, Claudia Sheinbaum, sino que también consiguió una victoria 
aplastante en el Congreso de la Unión. En el Senado de la República, la coalición oficialista se 
quedó a tan solo tres legisladores para repetir la hazaña, pero Manuel Velasco, quien será 
coordinador de los verdes en la Cámara alta, reveló que ya casi lograron convencer a los 
legisladores faltantes. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Realidad económica debe estar por encima de decisiones políticas, dice Coparmex tras 
pausa con embajadas de EU y Canadá 

(2024-08-27, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), )  

El intercambio comercial que tiene México con sus socios comerciales es una realidad que debe 
estar por encima de decisiones políticas como la de poner una pausa a la relación con las 
embajadas de Estados Unidos y Canadá en nuestro país por las diferencias en torno al tema de 
la reforma judicial, coincidieron especialistas de la Coparmex y de México Evalúa. El anuncio que 
hizo el presidente Andrés Manuel López Obrador de que México hará una pausa con los 
embajadores de Estados Unidos y Canadá por los comentarios que emitieron en torno a la 
reforma judicial, "es una decisión política", dijo el presidente de la Comisión Nacional de 
Competitividad y Mejora Regulatoria de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), Juan de Dios Barba. 
 
Concanaco pide no hay que malinterpretar opiniones de EU y Canadá en torno a reforma 
judicial 
(2024-08-27, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), )  

Es fundamental que se mantenga el respeto mutuo y que no se malinterpreten las opiniones de 
los embajadores de Estados Unidos y de Canadá en torno a la reforma judicial, dijo el presidente 
de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco), 
Octavio de la Torre. El líder del comercio organizado dijo: "esperamos que se reflexione y se 
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aborden las inquietudes existentes. Una consideración como la expuesta no es limitante para que 
la población deje de realizar sus actividades económicas, sociales y deportivas de manera 
continua". 
 
Coparmex sugiere una reestructura financiera a Pemex 

(2024-08-27, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) reconoció el nombramiento de 
Víctor Rodríguez Padilla como nuevo director de Petróleos Mexicanos (Pemex) y subrayó la 
urgente necesidad de una reestructuración financiera que garantice la viabilidad a largo plazo de 
la paraestatal. En un comunicado, el organismo empresarial señaló que el nuevo titular de Pemex 
enfrentará desafíos financieros inmediatos, como atender la deuda con proveedores e invertir en 
mantenimiento para prevenir accidentes, aspectos fundamentales para convertir la empresa en 
una entidad rentable. 
 
Coparmex pide al tribunal privilegiar equidad electoral 
(2024-08-28, Leticia Hernández Morón, El Financiero, . 39)  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) entregó un oficio a los 
magistrados y magistradas del Tribunal Electoral del Poder Judicial Federal (TEPJF), donde 
aporta elementos para la discusión reflexiva en el reparto de los plurinominales que realizó el 
Instituto Nacional Electoral (INE) y hace hincapié en la confianza sobre el fallo que tomarán, 
privilegiando el principio de equidad electoral. 
 
Coparmex propone cambios financieros a Pemex 

(2024-08-28, Redacción, Columna Digital CDMX (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha propuesto una 
reestructuración financiera a Petróleos Mexicanos (Pemex) ante la difícil situación económica que 
atraviesa la compañía estatal de petróleo. Esta propuesta sugiere la reducción del gasto público 
y la eficiencia en la gestión de su deuda, además de la mejora de la carga fiscal para Pemex. La 
propuesta de la Coparmex se basa en una evaluación realizada por el Instituto Mexicano para la 
Competitividad (IMCO), en la que se indica que la empresa enfrenta un endeudamiento 
insostenible y un declive en la producción de petróleo. 
 
Con incentivos, política económica funciona mejor: Coparmex CDMX 

(2024-08-28, Redacción, CDMX Magacín (Sitio), )  

El presidente de la Coparmex CDMX, Adal Ortiz Ávalos, afirmó que es fundamental inspirar al 
gobierno para que, en colaboración con el sector empresarial, identifiquemos que, en materia 
económica, "todo va mil veces mejor a través de incentivos y no a través de medidas restrictivas". 
Expuso que, dicho comité, busca trabajar en estrecha colaboración con la Secretaría de 
Desarrollo Económico (Sedeco), será liderado por el propio Adal Ortiz Ávalos, presidente de 
Coparmex ; Armando Culebro Trujillo, vicepresidente de Desarrollo y Sustentabilidad de la 
confederación, como secretario técnico; y José Luis Jiménez Barrera, vicepresidente de Enlace 
con Gobierno. Juntos, se enfocarán en diseñar estrategias que fomenten un entorno económico 
más inclusivo y competitivo. 

Johnny Oliver Quintal YUC (sitio), CDMX Magacín (Sitio),  
 
PREOCUPA A MERCADOS REFORMA JUDICIAL: CCEE 

(2024-08-28, Redacción, El Vigía BC (sitio), )  
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El Consejo Coordinador Empresarial de Ensenada (CCEE) señaló que la reforma al Poder 
Judicial Federal representa "un reto al equilibrio de poderes", además de que cambios como la 
reducción de ministros y la elección popular de jueces y magistrados han impactado en forma 
negativa el mercado financiero. Marco Antonio Estudillo Bernal, presidente del organismo, lo 
refirió mediante un posicionamiento en torno a dicha propuesta que ha generado controversia y 
preocupación en los ámbitos políticos y económicos. 
 
Coparmex acude al TEPJF para evitar "una excesiva sobrerrepresentación" de Morena 

(2024-08-28, Redacción, La Razón On line (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) informó que con el fin de 
generar una discusión reflexiva que ayude a evitar "una excesiva sobrerrepresentación" entregó 
un oficio a los magistrados y magistradas del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF). El organismo patronal explicó que determinó acudir al Tribunal Electoral 
debido a que en la resolución en el reparto de plurinominales el Instituto Nacional Electoral (INE) 
señaló que le corresponde al TEPJF interpretar la Constitución y resolver la 
sobrerrepresentación. 
 
La eliminación del INAI es un retroceso democrático en México: CCE 

(2024-08-28, Redacción, Global Media SLP (sitio), )  

En un contexto de gran preocupación, Juan Pablo Martínez Torres, presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE) de Puerto Vallarta y Bahía de Banderas, calificó el pasado 
viernes como un "viernes negro" para la democracia en México, tras la aprobación en la Comisión 
de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados de la eliminación de siete órganos 
autónomos clave, incluidos el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 
Protección de Datos Personales (INAI), y la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). 
 
La Coparmex busca la participación de la iniciativa privada en la transformación de 
Pemex. 
(2024-08-28, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio, )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su interés en 
fomentar la participación de la iniciativa privada en la transformación de Petróleos Mexicanos 
(Pemex), tras el nombramiento de Víctor Rodríguez Padilla como director general de la empresa. 
En un comunicado, la Coparmex manifestó su disposición para dialogar y colaborar en la 
construcción de un Pemex robusto, innovador y capaz de enfrentar los retos energéticos 
venideros. Asimismo, la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) ha 
manifestado su intención de colaborar en este proceso. Esperanza Ortega Azar, presidenta de 
Canacintra, subrayó la importancia de generar confianza en la organización, con el objetivo de 
trabajar en conjunto y establecer una alianza sólida para el futuro. 
 
México debe anteponer la estabilidad económica sobre diferencias políticas, señala la 
Coparmex. 
(2024-08-27, Maricarmen Téllez, 107.9 Horizonte, )  

Juan de Dios Barba, presidente de la Comisión Nacional de Competitividad y Mejora Regulatoria 
de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), ha instado a priorizar la 
estabilidad y bienestar económico de México sobre las diferencias políticas. Esta declaración 
surge en respuesta a la decisión del presidente Andrés Manuel López Obrador de suspender las 
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relaciones con las embajadas de Estados Unidos y Canadá, tras cuestionamientos a la reforma 
del Poder Judicial. Barba enfatizó la importancia de mantener el diálogo y la cooperación 
económica, citando el Tratado de Libre Comercio como una herramienta clave para el desarrollo 
de las tres naciones. Analilia Moreno, Coordinadora del Programa de Regulación y Competencia 
de México Evalúa, también abogó por el establecimiento de puentes de comunicación para 
abordar las inquietudes de los socios comerciales. 
 
Onexpo, Canacero y Concanaco-Servytur manifestaron su disposición a colaborar con el 
próximo gobierno 

(2024-08-27, Redacción, Marco A. Mares (Sitio), )  

Organizaciones del sector privado dieron la bienvenida al académico Víctor Rodríguez Padilla, 
por su nombramiento para dirigir a Petróleos Mexicanos (Pemex) en el siguiente gobierno. La 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) 
manifestó en sus cuentas de redes sociales su beneplácito por la llegada de Víctor Rodríguez, 
quien asumirá la dirección de Pemex el 1 de octubre, cuando comenzará funciones la nueva 
administración. 
 
La reforma judicial de AMLO impactará el desarrollo económico y a las mipymes, alerta la 
Canacintra 

(2024-08-27, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), )  

La Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra) aseguró que la reforma 
judicial propuesta por el presidente Andrés Manuel Lóéz Obrador, y respalda por la mandataria 
electa Claudia Sheinbaum Pardo, tendrá un impacto en el desarrollo económico y escalamiento 
productivo de las micro, pequeñas y medianas empresas. El organismo industrial también externó 
su preocupación por la aplicación del artículo 16 constitucional de la no retroactividad en perjuicio 
de una persona con relación a las prestaciones laborales y salarios del personal del poder judicial. 
 
Coparmex ve con agrado nuevo titular de Pemex 

(2024-08-27, Miguel Ramírez, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ve con agrado el 
nombramiento del doctor Víctor Rodríguez Padilla como el próximo titular de Petróleos Mexicanos 
(Pemex) por ser experto en política energética con reconocimiento internacional, "confiamos en 
que su experiencia será valiosa para la empresa", destacó su presidente nacional. José Medina 
Mora Icaza, presidente Coparmex, explicó que países como Arabia Saudita ya lideran esta 
transición energética, y Pemex debe seguir este ejemplo para reducir sus costos, promover la 
sostenibilidad y convertirse en un referente de energía limpia en México. 
 
IP busca participación de inversión privada en transformación de Pemex: Coparmex 

(2024-08-27, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )  

Ante el nombramiento del próximo director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), Víctor 
Rodríguez Padilla; la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) mencionó 
que busca la participación de la inversión privada (IP) en la transformación de esta empresa 
petrolera. A través de un comunicado, la Confederación detalló que se encuentra dispuesta a 
dialogar y colaborar en la construcción de un Pemex fuerte, innovador y preparado para enfrentar 
los desafíos energéticos del futuro. 
 
La Coparmex se suma a las críticas por la reforma judicial. 
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(2024-08-27, Rogelio Varela, Darío Celis, 90.5 Imagen, )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su preocupación 
respecto a la reciente discusión sobre la Reforma al Poder Judicial, señalando que la certeza 
jurídica es fundamental para mantener las inversiones, especialmente de empresas extranjeras. 
Esta postura se suma a las críticas existentes en torno a la reforma. 
 
México podría perder inversiones por falta de certeza jurídica: Coparmex 

(2024-08-27, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )  

Para que las empresas mantengan sus inversiones o que lleguen más es necesario tener certeza 
jurídica, aseguró el presidente de la Comisión Nacional de Competitividad y Mejora Regulatoria 
de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan de Dios Barba. La 
inversión extranjera directa podría ser detenida o desviada a otros países en donde exista una 
mayor certidumbre, señaló ante el análisis que realiza el Congreso de la Unión sobre la Reforma 
Judicial. 
 
Concanaco-Servytur reconoce impulso estratégico de la Sectur 

(2024-08-27, Cecilia Higuera Albarrán, La Crónica de Hoy (sitio), )  

El presidente de la Concanaco-Servytur, Octavio de la Torre enfatizó que la digitalización del 
sector turístico fue uno de los ejes centrales de la gestión del secretario de Turismo, Miguel 
Torruco Marqués. En el marco de la presentación del informe de resultados del secretario de 
Turismo del Gobierno de México, Miguel Torruco Marqués, De la Torre, resaltó que la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de los Estados Unidos 
Mexicanos (Concanaco-Servytur), reconoce las acciones emprendidas por Torruco Marqués, que 
han tenido un impacto positivo y directo en el fortalecimiento del sector, fundamental para la 
economía nacional. 
 
Mediante incentivos la política económica funciona mejor: Coparmex 

(2024-08-27, Redacción, La Prensa (Sitio), )  

El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Ciudad de 
México, Adal Ortiz Ávalos, afirmó que es fundamental inspirar al gobierno para que, en 
colaboración con el sector empresarial, "identifiquemos que en materia económica, todo va mil 
veces mejor a través de incentivos y no a través de medidas restrictivas". Durante la instalación 
del nuevo Comité de Desarrollo Económico de COPARMEX CDMX, Ortiz Ávalos señaló que 
"entendiendo los incentivos, las ganancias y las pérdidas, es como podemos realmente resolver 
las cosas" para tener una ciudad próspera e inclusiva. 
 
Coparmex pide a TEPJF considerar fallo de sobrerrepresentación: "Un punto de no 
retorno para nuestra democracia" 

(2024-08-28, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), )  

A fin de "aportar elementos para una discusión reflexiva", la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex) presentó un oficio al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) en la que le pide considerar que su fallo sobre la sobrerrepresentación en el 
Congreso de la Unión tendrá implicaciones futuras que establecerán un precedente. En el texto 
que entregó el sindicato patronal este martes asegura que el fallo que tome el Tribunal será "un 
punto de no retorno para nuestra democracia". 
 
Sobrerrepresentación debe resolverse; equilibrio democrático es prioritario...: IP 
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(2024-08-28, Redacción, Reporteros en la Red TAMPS (sitio), )  

A pocos días de que el TEPJF de a conocer el fallo final luego de que el INE resolviera avalar 
una sobrerrepresentación en la próxima legislatura federal con 364 legisladores, la Coparmex de 
la zona sur, lanzó un llamado a los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación, a solventar con respeto y de cara a la voluntad ciudadana expresada en las urnas 
del pasado 2 de Junio, y se aseguren que cualquier sobrerrepresentación no provoque distorsión 
al equilibrio democrático que tanto esfuerzo a costado construir en el país. 
 
¡Interpreten la Constitución! 

(2024-08-28, Redacción, Periodistas Unidos MX (sitio), )  

La exigencia del Consejo Mexicano de Negocios, el mayor grupo de los que todavía se creen 
dueños de México, y el Consejo Coordinador Empresarial, el organismo cúpula de la patronal, 
para que las autoridades electorales el INE y el TEPJF realicen una “interpretación sensata, justa, 
equilibrada y apegada a la Constitución y a la voluntad del pueblo mexicano”, para que la 
sobrerrepresentación no sea mayor al 8% respecto de los votos obtenidos en las urnas el 2 de 
junio, se topó con pared en Palacio Nacional en una de las mañaneras, la del 19 de agosto, más 
trascendente y concisa del primer sexenio de la Cuarta Transformación. 
 
¿Qué requieren las Pymes para aprovechar el "Nearshoring? 

(2024-08-28, Redacción, El Sol de Salamanca (sitio), )  

En México, las pequeñas y medianas empresas, mejor conocidas como Pymes, constituyen la 
mayoría de los negocios que existen en el país; de acuerdo con datos del Inegi, son responsables 
de 72% de los empleos y de 52% del PIB; en su gran mayoría, estas empresas son familiares y 
tienen una alta probabilidad de desaparecer en sus primeros dos años de vida. Uno de los ejes 
principales de la Coparmex, además de la representación del sector empresarial, es apostarle a 
la capacitación, profesionalización y desarrollo de nuestras empresas agremiadas, para que 
éstas puedan contribuir de mejor manera a la generación de riqueza y el combate de la 
desigualdad a través de la competitividad e innovación. 
 
¿Qué requieren las Pymes para aprovechar el "Nearshoring? 

(2024-08-28, Redacción, El Sol de Irapuato (sitio), )  

Uno de los ejes principales de la Coparmex, además de la representación del sector empresarial, 
es apostarle a la capacitación, profesionalización y desarrollo de nuestras empresas agremiadas, 
para que éstas puedan contribuir de mejor manera a la generación de riqueza y el combate de la 
desigualdad a través de la competitividad e innovación. Es por eso que el jueves 29 de agosto, 
en las instalaciones de la UQI, tendremos desde la Coparmex Irapuato-Salamanca un evento 
totalmente enfocado en acompañar a las empresas en su senda por el desarrollo y la 
profesionalización para que puedan aprovechar mejor toda la relocalización de las cadenas de 
suministro a nuestro estado y que tengan la oportunidad de convertirse eventualmente en 
proveedores de la pujante industria que existe en la región, el evento se llama "Recursos para 
enfrentar los desafíos del nearshoring" y contaremos con expertos en temas desde "Lean 
Manufacturing" hasta la visión laboral con la que deben de contar las empresas con miras hacia 
el crecimiento. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Comprar senadores 
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(2024-08-28, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

No sorprende que el anuncio lo haya hecho Manuel Velasco, el senador del Partido Verde. Este 
26 de agosto, tras registrarse como senador, afirmó que "no nos faltan" senadores para conseguir 
una mayoría calificada. "Se está construyendo en ello, hemos estado dialogando con todos. Hay 
una posibilidad muy amplia de que se trabaje en torno a ello. Se ha estado dialogando con 
senadores y senadoras de la oposición". 
 
Historias De NegoCEOs // La "pausa" de los 2.3 mil mdd y los apagafuegos 

(2024-08-28, Mario Maldonado, El Universal, . 13)  

La "pausa" que el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció en sus relaciones con las 
embajadas de Estados Unidos y Canadá podría tener más adelante un costo de casi 2 mil 300 
millones de dólares diarios, que es el valor calculado del intercambio comercial entre los tres 
países firmantes del T-MEC. Entre las principales preocupaciones de los empresarios mexicanos 
está la próxima revisión del tratado tripartita en 2026. 
 
Activo Empresarial // AmCham: reformas, contra más de 10 capítulos del T-MEC 

(2024-08-28, José Yuste, Excélsior, . 2)  

La American Chamber of Commerce de México está preocupada por las reformas promovidas 
por el presidente López Obrador. La AmCham de México prendió las alarmas por las reformas, 
pues van en contra del T-MEC: "Es esencial que estas reformas se alineen con los compromisos 
del T-MEC para evitar posibles irritantes en la revisión de 2026 y mantener la estabilidad que el 
tratado ofrece a Norteamérica". 
 
Bitácora del Director // El gran incendio 

(2024-08-28, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

El cargo contra Casio Longino, un abogado que había perdido la vista, era que guardaba, entre 
los objetos que decoraban su casa, un busto de Cayo Casio, uno de los mentores de la 
conspiración para asesinar a Julio César, ocurrida más de un siglo atrás. En su obra Vida de los 
doce césares, el historiador Suetonio relata lo que pasaba por la cabeza de Nerón antes de 
incurrir en el más conocido de sus actos: el incendio de la capital del imperio en el año 64. 
 
Análisis Superior // Pero qué necesidad 

(2024-08-28, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El Presidente saliente anuncia que hará una pausa en la relación con el embajador de Estados 
Unidos en México, Ken Salazar, y que se extiende al embajador de Canadá, Graeme Clark, 
porque no le gustaron sus declaraciones sobre la reforma judicial en México. El tipo de cambio 
brincó de niveles de 19.40 hasta tocar máximos de 19.70, que se mantuvo hasta el cierre de la 
sesión. 
 
Desde el Piso de Remates // "Pausa con Estados Unidos y Canadá" frenará el 
nearshoring 

(2024-08-28, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 1, 4)  

El presidente López Obrador parece obstaculizar el inicio del gobierno de Claudia Sheinbaum, 
quien respalda sus decisiones de fin de sexenio, aunque impliquen un freno al nearshoring y a 
las inversiones del sector privado. La ocurrencia de ayer de López Obrador, secundada por 
Sheinbaum, fue declarar "una pausa" en las relaciones con las embajadas de Estados Unidos y 
de Canadá. 
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Compromiso con la ecología 

(2024-08-28, Martín Espinosa, Excélsior, . 14)  

México se ha convertido en líder en reciclaje de envases PET en América Latina, con un 63% de 
reciclaje, superando a países como Estados Unidos y Brasil. Esta cifra ha aumentado 
significativamente en los últimos 20 años, de cerca de 8,000 toneladas a más de 500,000 
toneladas. La colaboración entre la industria, organizaciones ambientales y gobiernos ha sido 
clave para lograr este avance y se espera que se analicen las iniciativas y retos del reciclaje de 
plásticos en un evento en septiembre. 
 
Veranda // Sustentabilidad y robótica en la proveeduría turística 

(2024-08-28, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  

Organizado por la empresa británica Informa Markets, esta semana se realiza Abastur, que dirige 
Yesenia Vázquez, y que es el evento de proveeduría más importante para el sector turístico 
mexicano. No obstante que éste es un año donde los temas económicos se han complicado, 
incluyendo el tipo de cambio, pues el dólar ya llegó ayer a 20 pesos; las expectativas de los 
organizadores es que haya 18 mil asistentes, contra 16 mil del año pasado. 
 
Juegos de Poder // López Obrador tiene todo que perder  
(2024-08-28, Leo Zuckermann, Excélsior, . 13)  

Más agarrado al hueso que nunca, a 35 días de dejar el poder, el presidente López Obrador dobla 
las apuestas y se pelea con Estados Unidos. Bueno, nada tonto, suaviza la bronca: es contra la 
embajada de ese país en México. 
 
Cuenta Corriente // Arquitectura circular: realidad poco impulsada  
(2024-08-28, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

Origen Global, fundada por el arquitecto Carlos Real, exvicepresidente de México Retail 
Properties (MRP), sienta huella en la arquitectura de reciclaje o circular en la CDMX, de la mano 
de Bellas Artes y del INAH, lo que pareciera impensable en otras ciudades del país. ¿Cómo lo ha 
logrado? Restaurando y revitalizando edificios patrimoniales únicos e irrepetibles. Lo hace 
rescatando inmuebles semidestruidos, abandonados, utilizados para fines diversos, pero con 
historia. Al actualizarlos y dotarlos de usos diferentes, también les garantiza su mantenimiento a 
largo plazo y de manera sustentable. 
 
Suma de negocios // Molinos de viento en Pemex  
(2024-08-28, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 6)  

El discurso del futuro director de Petróleos Mexicanos oscila entre lo esperanzador y lo quijotesco. 
En el mensaje de su nombramiento, Víctor Rodríguez Padilla expresó que Pemex aspira a ir más 
allá de los hidrocarburos, buscando, incluso, energía eólica offshore, que Don Quijote habría 
calificado como: "Molinos de viento en el mar", dando al discurso un tono casi literal de quijotada. 
Sin embargo, la principal problemática de Pemex es la gestión de su deuda; invertir recursos 
vitales en perseguir molinos de viento en el mar o litio no parece sensato. 
 
Día con Día // ¿Viejo PRI? No: nueva autocracia 

(2024-08-28, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

Se dice que México está al borde de una regresión a las peores épocas de la hegemonía política 
del PRI. No se trata de regresar al animal hegemónico que conocemos como "el viejo PRI". Se 
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trata de la fundación de un régimen autoritario nuevo, mucho peor: más poderoso, más 
indesafiable y, sobre todo, legal. 
 
Duda Razonable // "Terminamos mal", ¿frase del sexenio? 

(2024-08-28, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

Ayer mi compañero Pedro Domínguez Vidulfo Rosales, representante de los familiares de las 43 
víctimas de la noche trágica de Iguala, le dijo que con este gobierno "terminamos mal". En 2018, 
en pocos asuntos, el gobierno de López Obrador tenía el camino más sencillo que en el de 
Ayotzinapa. El desastre en la investigación después de aquella noche lo había hecho todo, el 
gobierno anterior. Y así termina. Bronqueado con los padres. 
 
En Privado // La ministra presidenta responde 

(2024-08-28, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

Ayer tuve la oportunidad de hablar por primera vez con la ministra presidenta de la Suprema 
Corte, Norma Lucía Piña Hernández, y lo hice sobre el momento que atraviesa el Poder Judicial 
y el país, cuando, conforme a la iniciativa de reforma constitucional del presidente López Obrador, 
cuyo dictamen ya procesó en comisiones, se aprobaría el domingo, según dijo Ricardo Monreal. 
 
Corporativo // El caso de Georgina Reed 

(2024-08-28, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

Georgina Reed ha vivido dos infiernos: primero, haber perdido por COVID-19 a su esposo Julio 
Hoth y Alatriste, presidente del consejo de Productos Medix; segundo, un acoso por parte de 
Ingrid y Guillermo, hijos del primer matrimonio del difunto empresario, de la mano de Abraham 
del Valle y Mario Lazcano, presidente del Consejo y director de Asuntos Corporativos de 
Productos Medix, respectivamente, quienes, por más de tres años, han operado una red de tráfico 
de influencias en el Poder Judicial de la CDMX. 
 
La Quinta Transformación // Otra vez, palo a Bartlett 

(2024-08-28, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

Las compañías mexicanas Terminales Portuarias del Pacífico (TPP), Terminal Marítima de 
Carbón (TMC) y Greenfield, le acaban de ganar a la CFE otro arbitraje internacional. El laudo de 
la Corte de Arbitraje Internacional de Londres condenó a la empresa que dirige Manuel Bartlett y 
a su subsidiaria, CFE Generación II, a una compensación que puede llegar hasta los 140 millones 
de dólares. 
 
Coordenadas // Los cinco magistrados que decidirán el futuro del país 

(2024-08-28, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

Hoy, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) podría 
sentar las bases de una regresión de más de 60 años en el sistema político mexicano, o bien, 
podría conseguir el inesperado rescate de un proceso que ya la mayoría da por perdido. La mayor 
parte de los analistas cree que se va a consumar el reconocimiento de la mayoría calificada de 
Morena y aliados en la Cámara de Diputados. 
 
Estrictamente Personal // El Nerón de Macuspana 

(2024-08-28, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 38)  

Como lo hizo con España y Perú, el presidente Andrés Manuel López Obrador puso en pausa la 
relación con Estados Unidos y Canadá. Tan ridículas las primeras —porque lo único que detuvo 
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fue su comunicación personal— como las segundas, aunque éstas todavía fueron más allá, 
porque no lo hizo con los gobiernos de Joe Biden y Justin Trudeau, sino que la personalizó en 
las oficinas que encabezan los embajadores Ken Salazar y Graeme Clark. No quiere saber nada 
de ellos, por ahora, pero más allá, business as usual. 
 
La Gran Depresión // Chalco, la síntesis del régimen 

(2024-08-28, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 8)  

En la zona del oriente del Estado de México, donde está Chalco de Díaz Covarrubias, 2,000 
viviendas están afectadas por las inundaciones, 7,600 personas han sido afectadas de forma 
directa y más de 140,000 personas de forma indirecta. En esa zona sí fueron los políticos a hacer 
campaña, pero ahora regatean volver como autoridades para cumplir con su deber. 
 
Ricos y Poderosos // Reforma judicial: T-MEC, ¿en riesgo?; CS, ¿freno? 

(2024-08-28, Marco Antonio Mares, El Economista, . 30)  

La reforma judicial propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador, de ser aprobada, 
afectaría de manera directa la relación comercial de México con Estados Unidos y Canadá. La 
reforma judicial podría provocar el momento más crítico que haya registrado la relación comercial 
entre México y sus socios comerciales, a 30 años de la firma del Tratado de Libre Comercio 
Norteamericano (TLCAN). 
 

TREN MAYA 
 
Campeche: Un Terreno Fértil Para Inversiones Estratégicas 

(2024-08-28, Redacción, Milenio Diario, . 17)  

Campeche avanza con un sólido crecimiento económico del 5.8%, posicionándose como la 
segunda entidad de mayor expansión en el país, superando la meta del 4.5% para el primer 
trimestre de 2024. Esta tendencia positiva abre nuevas oportunidades para la inversión 
estratégica, particularmente en el contexto del nearshoring. Proyectos de infraestructura, como 
el tren ligero que conectará la estación del Tren Maya con el centro histórico, son ejemplos de 
cómo se mejora la conectividad y se crea valor en la región. 

Milenio Diario,  
 
Costo del Tren Maya sobrepasará los $500,000 millones 

(2024-08-28, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 1, 35)  

El Tren Maya, el principal proyecto de infraestructura de transporte del sexenio del Presidente 
Andrés Manuel López Obrador, con servicio de pasajeros y carga, apunta a alcanzar un costo de 
al menos 506,958.7 millones de pesos al cierre del próximo año, de acuerdo con información de 
la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Para el 2025, ya existe la promesa del 
próximo gobierno de asignar 35,000 millones de pesos para los trabajos faltantes de carga 
(servicio que se pretende iniciar a mediados del 2026). 

96.9 W Radio,  
 
Tren Maya: Estación Calakmul tendrá milenario conjunto palaciego 

(2024-08-27, Redacción, Once noticias (sitio), )  

Los usuarios del Tren Maya que arriben a la estación Calakmul, próximamente podrán admirar 
un antiguo conjunto palaciego, el cual fue localizado a 3.5 kilómetros de allí, durante el estudio 
del terreno que acompañó la construcción del tramo 7 de la línea ferroviaria. Un equipo de 
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especialistas lleva a cabo la difícil tarea de restituir cuatro monumentos, piedra por piedra, para 
reubicarlos en dicha estación del tren. 
 
La Secretaría de la Defensa Nacional gastó menos de lo aprobado para el Tren Maya. 
(2024-08-27, Darío Celis Estrada, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

En el primer semestre del año, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) ha registrado un 
gasto inferior al presupuesto asignado para el Tren Maya, un proyecto emblemático de la 
administración actual. Según información proporcionada por la Secretaría de Hacienda, entre 
enero y julio, la Sedena desembolsó 4,555 millones de pesos, de los 125,937 millones aprobados 
para este proyecto. Se anticipa que la obra se complete en la primera mitad de septiembre. 
 
Turismo, misión cumplida 

(2024-08-28, Juan Manuel Asai, La Crónica de Hoy (sitio), )  

Está por concluir un sexenio complejo en materia turística. Un periodo que incluye la pandemia 
del Covid. La industria de viajes vivió, a nivel planetario, uno de los periodos más oscuros de su 
historia por las medidas de aislamiento social impuestas para evitar en lo posible los contagios. 
Por ese factor inusitado, me refiero al Covid, no es sencillo comparar lo ocurrido estos seis años 
con otras administraciones federales en materia turística. Fue un periodo de contrastes. Arrancó 
con la cancelación a rajatabla del proyecto del aeropuerto de Texcoco, lo que descarriló la 
relación del gobierno con la comunidad empresarial turística. Es una paradoja porque esa obra 
magna de infraestructura se canceló cuando ya tenía un 30 por ciento de avance, y se emprendió 
otra obra magna, el Tren Maya, que marcará un antes y un después en el quehacer turístico del 
país en particular en los destinos de la Península de Yucatán. 

 
AIFA 

 
Turkish Airlines quiere expandir alas en México 

(2024-08-28, Miriam Paredes, Excélsior, . 2)  

El director de Turkish Airlines en México, Ertan Altay, adelantó que la aerolínea tiene planes de 
ampliar sus operaciones en México a partir del próximo año. El primer paso sería crecer de 11 
12 las frecuencias semanales que la empresa tiene ruta México-Cancún-Estambul. "Estamos 
analizando la nueva frecuencia para el próximo año, lo estamos programando. Aún no tenemos 
una decisión exacta pero lo planeamos". Menciono que otra forma de crecer también sería operar 
un nuevo vuelo ya sea desde Guadalajara o Monterrey bien analizar que su escala no fuera en 
el aeropuerto de Cancún. Al respecto de los dos vuelos de carga que la empresa opera desde y 
hacia el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), señaló que han tenido resultados 
positivos. Así como que la carga tiene crecimientos anuales de entre 10% "Nuestras operaciones 
en el AIFA van bastante bien, la instalación de carga es buena. se instaló muy bien y muy 
profesionalmente y estamos bastante contentos con nuestra operación en esa terminal" A escala 
global, Turkish Airlines logró un incremento de 7.7% en el movimiento de pasajeros en el segundo 
trimestre pese a las tensiones geopolíticas mundiales, los cuellos de botella en la producción de 
aviones y los problemas con los motores. 
 
Armenta reconoce la eficiencia del AIFA como símbolo de la austeridad y modernización 
del país 

(2024-08-27, Redacción, El Heraldo de México (sitio), )  
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"La austeridad es un principio fundamental para la realización de obras significativas en beneficio 
de la ciudadanía", reafirmó el gobernador electo Alejandro Armenta al compartir su experiencia 
personal tras un viaje desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) hasta Puebla. 
Armenta subrayó que fue testigo de la eficiencia y modernidad del aeropuerto, que ha permitido 
reducir el tiempo de traslado a solo dos horas, en comparación con las casi cuatro horas que 
toma llegar desde el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México, por las 
obras permanentes en la entrada de la capital del país. 
 
Aeropuerto de Querétaro acumula caída de 5.8% en volumen de carga 

(2024-08-27, Viviana Estrella, El Economista (sitio), )  

En el Aeropuerto Internacional de Querétaro (AIQ) se trasladaron 43,791.9 toneladas de carga 
entre enero y julio, experimentando un descenso anual de 5.8%, un comportamiento que estuvo 
influenciado por la caída en la carga internacional, de acuerdo con información de la Secretaría 
de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). En julio y en el acumulado anual, el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) lideró el movimiento de carga en el país, en el 
mes contribuyó con 35.7% y en las cifras acumuladas aportó 35.8 por ciento. 
 
AIFA y su aerolínea, barriles sin fondo 

(2024-08-28, Juan Antonio José, T21 (Sitio), )  

Tuve la oportunidad de visitar reciente y nuevamente el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA). En tiempos en los que los ingresos de la federación no alcanzan ni para cubrir el gasto 
corriente, mismo que está siendo satisfecho en buena medida con recursos procedentes de 
deuda, mucha de ella externa y por ende sujeta a ser cubierta tarde o temprano mediando altos 
intereses y que está alcanzando niveles alarmantes, me parece no solamente inmoral sino hasta 
ilegal el desperdicio de dinero que el obradorismo está haciendo en torno a Santa Lucía y la 
nueva aerolínea estatal que porta marcas y logotipos de la extinta Mexicana de Aviación, 
entidades administradas por cierto con bastante desacierto en varios sentidos harto comentados 
en los medios de comunicación por la Secretaria de la Defensa Nacional (Sedena). 
 
Transportistas del Mexibús bloquearon la autopista México-Pachuca en protesta por un 
ataque armado en su contra. 
(2024-08-27, José Cárdenas, Canal 52 Mx, )  

Transportistas del Mexibús han bloqueado la autopista México-Pachuca en Tecámac, Estado de 
México, generando caos vial. La protesta surge tras un ataque armado en el paradero Ojo de 
Agua, donde dos individuos dispararon contra los choferes, dejando a dos heridos. Los 
transportistas exigen atención para los agresores y mayor seguridad. Como consecuencia, se 
suspendió el servicio de la línea uno del Mexibús hacia el aeropuerto Felipe Ángeles y el 
aeropuerto central de abasto, obligando a los usuarios a continuar sus trayectos a pie. 

Canal 120 Milenio,  
 
Edomex fortalece coordinación gubernamental para garantizar crecimieto urbano 
sostenible 

(2024-08-28, Redacción, Notipress (Sitio), )  

Durante la primera sesión ordinaria del Sistema Estatal de Planeación del Ordenamiento 
Territorial, Desarrollo Urbano y Metropolitano, el secretario general de Gobierno, Horacio Duarte, 
expuso la importancia de fortalecer la coordinación entre los tres órdenes de gobierno, 
instituciones académicas y cámaras empresariales para consolidar un desarrollo urbano 
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ordenado y con una visión de justicia social y económica. Duarte destacó la urgencia de elaborar 
un plan territorial en torno al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles para garantizar su 
desarrollo económico y urbano. "El Aeropuerto es un nodo muy importante de desarrollo 
económico, por lo que debemos estabilizar políticas comunes que maximicen su potencial", 
afirmó. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Falla Pemex con producción de gasolinas en 'Dos Bocas' en actual gobierno 

(2024-08-28, Nelson D. Schwartz, Insurgente Press (Sitio), )  

La refinería Olmeca de Petróleos Mexicanos (Pemex) produjo un promedio de 30 mil 286 barriles 
por día (bpd) de petrolíferos en julio, su primer registro oficial, pero ninguno fue de gasolinas. En 
general, la instalación de Dos Bocas, Tabasco, procesó un promedio de 65 mil 406 barriles por 
día (bpd) de crudo en julio, lo que contribuyó a que Pemex aumentara su procesamiento conjunto 
local a 1.01 millones de bpd ese mes -145 mil 589 bpd más que en junio-, con lo que superó por 
segunda vez en el año el millón de bpd. 
 
Completo el equipo que consolidará la soberanía energética 

(2024-08-28, Dolores Padierna, El Financiero, . 32)  

La designación que hace nuestra próxima presidenta, Dra. Claudia Sheinbaum, para dirigir 
Petróleos Mexicanos en la persona del Dr. Víctor Rodríguez-Padilla, es un claro mensaje de que 
se continuará con rumbo firme para consolidar el programa de recuperación de la autosuficiencia, 
acabar con la importación de petrolíferos, minimizar la producción de combustóleo y disminuir la 
huella de carbono. Con este perfil directivo, científico y técnico al frente de Pemex, se define que 
la empresa estratégica del Estado incorpore todos los haberes logrados en la primera etapa de 
la transformación encabezada por AMLO, particularmente significativa con la rehabilitación del 
Sistema Nacional de Refinación y la entrada en operación de la Refinería Dos Bocas para que, 
sobre esa base, se emprenda con gran vigor su modernización tecnológica y administrativa, pues 
Pemex es junto a la CFE el fundamento de soberanía energética que el gobierno de la Dra. 
Sheinbaum apunta como gran objetivo, dando certeza a todos los participantes del mercado 
energético: la iniciativa privada con reglas claras y justas, mientras que la empresa pública 
mantiene la predominancia y rectoría en el sector. 

El Financiero (Sitio),  
 
¿Quién es Víctor Rodríguez Padilla, próximo director de Pemex? 

(2024-08-27, Redacción, CNN Español (sitio), )  

Víctor Rodríguez Padilla, un académico experto en temas energéticos, será el director general 
de la estatal Petróleos Mexicanos (Pemex) en el Gobierno de Claudia Sheinbaum, quien asumirá 
como presidenta de México el 1 de octubre. Rodríguez Padilla también ha sido profesor invitado 
en la Universidad de California en San Diego, en el Instituto de las Américas en California, y 
universidades en Bolivia y Colombia. Además, recibió el Premio Nacional de Investigación 
Económica Jesús Silva Herzog y la medalla Gabino Barreda en la UNAM. El presidente Andrés 
Manuel López Obrador anunció en 2022 que, como parte del objetivo de dejar de importar 
petróleo y alcanzar la "autosuficiencia energética", Pemex adquirió el total de la refinería Deer 
Park, ubicada en Houston, Texas. La planta tiene la misma capacidad de procesamiento que Dos 
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Bocas y en el primer trimestre de 2024 procesó 261.000 barriles diarios de petróleo crudo, de 
acuerdo con el reporte de resultados de la empresa. 
 
La refinería de Dos Bocas en Tabasco sigue sin producir gasolina. 
(2024-08-27, Claudio Ochoa, Latinus_us Youtube, )  

La refinería de Dos Bocas, ubicada en Tabasco, continúa sin producir gasolina, según informes 
de la agencia de noticias Reuters. En julio, la planta procesó un promedio de 65,406 barriles 
diarios de crudo, además de más de 30,000 barriles de diésel y coque, pero no ha generado 
gasolina. A pesar de las promesas del director de Petróleos Mexicanos, Romero Oropesa, de 
garantizar la producción de gasolinas y diésel, y su compromiso de que a partir del 21 de agosto 
la refinería procesaría 175,000 barriles de gasolina y 130,000 de diésel diariamente, hasta la 
fecha no se ha producido ninguna cantidad de gasolina. La situación refleja una persistente crisis 
en la industria petrolera mexicana. 
 
En entrevista, Gonzalo Monroy, experto analista en temas energéticos, expresó su 
opinión sobre el nombramiento de Víctor Rodríguez Padilla como nuevo director de 
Pemex. 
(2024-08-27, Mario Maldonado, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

En entrevista, Gonzalo Monroy, experto analista en temas energéticos, expresó su opinión sobre 
el nombramiento de Víctor Rodríguez Padilla como nuevo director de Pemex. Monroy destacó 
que Rodríguez Padilla es un académico con una larga trayectoria más en el ámbito de las ideas 
que en la práctica. Señaló que, aunque su perfil es diferente al de su predecesor Octavio Romero, 
enfrentará las mismas dinámicas de corrupción y dependencia de la información que han 
complicado las gestiones anteriores. Criticó la falta de capacidad y tecnología de Pemex para 
llevar a cabo proyectos de energía renovable, señalando que la empresa aún no puede producir 
10,000 barriles diarios de gasolina premium. Además, mencionó que la entrada en operación de 
la refinería de Dos Bocas aumentará significativamente las emisiones de efecto invernadero, lo 
que contradice las promesas de transición energética. 

 
SICT 

 
Afirman que eliminar al IFT dejaría hueco fiscal de 180 mmdp 

(2024-08-27, Luis Pablo Segundo, Reforma.com (sitio), )  

La herencia del Presidente Andrés Manuel López Obrador para desaparecer a los organismos 
autónomos podría dejar un hueco en la recaudación fiscal sólo en telecomunicaciones por 180 
mil millones de pesos para los próximos años. "En esta década ha costado (el IFT) 17 mil millones 
de pesos, pero en términos de recaudación para la hacienda pública se lograron 180 mil millones 
de pesos", dijo Javier Juárez Mojica, comisionado presidente en suplencia del Instituto Federal 
de Telecomunicaciones (IFT). En materia regulatoria, el comisionado aseveró que trasladar las 
funciones del IFT a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) es un 
modelo que el País ya tuvo previo a la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión que 
hoy necesita evolucionar. 
 
Acusan taxistas de AICM de ilegal amparo de Uber 

(2024-08-28, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), )  

Concesionarios de taxis del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) aseguraron 
que el amparo concedido a Uber para operar en aeropuertos del País viola las leyes. Ernie 
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Orozco, representante legal de más de 500 permisionarios del servicio de taxis en el AICM, 
expuso en entrevista este martes que hasta ahora ni la terminal aérea ni los permisionarios de 
servicio han recibido alguna notificación de un juzgado sobre el amparo otorgado a Uber. De 
existir este documento, añadió, se estaría violando el artículo octavo de la Ley de Caminos, 
Puentes y Autotransporte Federal, que indica que para operar en una vía federal se requiere de 
un permiso de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 

Reforma,  
 
Grupo Aeroportuario del Pacífico concluye negociación sobre tarifas máximas con 
gobierno federal 

(2024-08-27, Sara Cantera, El Universal (sitio), )  

Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP) informó que concluyó el proceso de revisión ordinaria de 
las Tarifas Máximas para los aeropuertos que opera en el país, aprobadas por la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), a través de la Agencia Federal de 
Aviación Civil (AFAC) para el periodo 2025-2029. Las tarifas máximas por unidad de tráfico de 
cada aeropuerto fueron determinadas por la AFAC, con base en las proyecciones de tráfico, 
gastos de operación e inversiones de capital incluidos en el Programa Maestro de Desarrollo, así 
como los valores de referencia y tasa de descuento de acuerdo con los parámetros establecidos 
en los Anexos 7 de los Títulos de Concesión, que contienen las Bases de Regulación Tarifaria 
vigentes desde el 19 de octubre 2023. 
 
Avanza marco regulatorio a vehículos de arrastre 

(2024-08-28, Redacción, El Financiero, . 16)  

En el avance de la modernización y profesionalización del autotransporte, la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), presentó las nuevas placas metálicas 
federales que permitirán identificar a las grúas de arrastre, arrastre y salvamento y grúas 
industriales. 
 
Con apoyo satelital, México e India enfrentarán incendios forestales 

(2024-08-27, Redacción, Alcaldes de México (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) a través de la Agencia 
Espacial Mexicana (AEM), en colaboración con la Comisión Nacional Forestal (Conafor), detalló 
que México e India combatirán incendios forestales con apoyo satelital. Durante esta última 
semana de agosto, México será anfitrión del intercambio de conocimientos sobre "Utilización de 
Sistemas Espaciales para Manejo de Incendios Forestales", con la agencia espacial de India 
(ISRO, por sus siglas en inglés), en el marco de su Memorándum de Entendimiento. 
 

TREN TRANSÍSTMICO 
 
Altagracia Gómez Sierra, heredera de Grupo Minsa, se convierte en figura clave del 
próximo sexenio. 
(2024-08-27, Carlos Loret de Mola, 96.9 W Radio, )  

En el contexto político y empresarial de México, Altagracia Gómez Sierra, heredera de Grupo 
Minsa, se perfila como una figura relevante para el próximo sexenio. Su cercanía con la 
presidenta electa Claudia Sheinbaum y su reciente nombramiento como jefa del Consejo Asesor 
Empresarial destacan su influencia. Grupo Minsa, bajo su liderazgo, ha firmado un convenio con 
la Marina para optimizar el uso del tren Transístmico, consolidando un acuerdo comercial que 
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facilita el transporte de granos de maíz desde los puertos de Coatzacoalcos, Veracruz, y Salina 
Cruz, Oaxaca, hacia la planta de harina de maíz de Minsa en Jaltipan, Veracruz. 

 
PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 

 
Marina le quita más de 22,000 mdp a Tehuantepec para invertirlos en puertos 

(2024-08-28, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), )  

La Secretaría de Marina (Semar) le quitó más de 22 mil 459 millones de pesos de la inversión 
etiquetada al desarrollo regional del Istmo de Tehuantepec y al fortalecimiento de infraestructura 
naval y militar para dárselo a la construcción de puertos, modernización aeropuertos y trenes 
para transporte de carga y pasajeros, según el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas 
(CEFP). 
 
No ministra, no hay ilegalidades en el Poder Judicial Federal; sólo falta de conocimiento 
de sus raíces jurídicas 

(2024-08-28, Redacción, El Universal (sitio), )  

En efecto, las remuneraciones de Ministros y Ministras de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación, Consejeros y Consejeras Federales, así como Magistradas y Magistrados del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación están homologadas y conforme a lo establecido en 
el anexo 23 del Presupuesto de Egresos de la Federación que fue aprobado por la H. Cámara de 
Diputados ascienden a $3,793.644 netos ($5,529.451 brutos antes de impuestos). 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Sheinbaum: Un antes y un después en el sector energético 

(2024-08-28, Alfredo González, El Heraldo de México (sitio), )  

Resuelta está Claudia Sheinbaum a realizar un cambio radical en la política energética del país, 
en donde Petróleos Mexicanos y la Comisión Federal de Electricidad no sólo serán los 
protagonistas de la historia, sino que permitirán materializar ideas y proyectos que trae en la 
mente la Presidenta electa desde hace algunas décadas. Entre el año 2000 y 2010, ella y el 
próximo titular de Pemex, Víctor Rodríguez, hicieron planteamientos de fondo en la materia, 
mediante la publicación de artículos en los que cuestionaban el manejo de los recursos 
energéticos. 
 
Pide Sector Eólico Certeza para Invertir 30 mil mdd 

(2024-08-28, Karla Tejeda, El Financiero, . 7)  

El sector eólico en México solicita al próximo gobierno de la presidenta electa, Claudia 
Sheinbaum, estar listo para ser el pilar de la transición energética de México tras una "pausa" en 
los últimos seis años, con un potencial de inversión estimado en 30 mil millones de dólares hacia 
2030, aseguró Gerardo Pérez Guerra, presidente de la Asociación Mexicana de Energía Eólica 
(AMDEE). 
 
Ven nueva pauta en relación de Pemex con contratistas 

(2024-08-28, Karol García, El Economista, . 34)  

Víctor Rodríguez Padilla, quien será el próximo director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), 
resultó una buena noticia para la empresa y la industria petrolera nacional, afirmó el que fue 
consejero independiente de la estatal, Fluvio Ruiz Alarcón, ya que aspectos como la claridad y 
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eficiencia en la contratación y asociaciones de Pemex, revisiones del régimen fiscal de las 
actividades de exploración y producción de hidrocarburos en específico, como el gas natural, y 
un nuevo impulso a la formación de capital humano, forman parte de la agenda de este actor, 
recientemente anunciado por la presidenta electa, Claudia Sheinbaum. 
 
Aportación de Pemex a las arcas públicas, en mínimos 

(2024-08-28, Sebastián Díaz, El Economista, . 1, 6)  

La política implementada en este sexenio, de otorgar apoyos fiscales a la petrolera para 
fortalecerla, ha hecho que cada vez entregue menos ingresos a la Federación. La empresa 
productiva del Estado, Petróleos Mexicanos (Pemex), le está dando al gobierno federal menos 
ingresos que nunca, situación que prevalecerá en los próximos años si durante la administración 
de Claudia Sheinbaum se continúa con la estrategia de reducir la carga fiscal y cobrarle menos 
impuestos, de acuerdo con especialistas consultados. 
 
Sheinbaum afirma apertura de inversión privada en hidrocarburos 

(2024-08-28, Redacción, La Neta Neta MX (sitio), )  

La presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, aseguró este martes que hay apertura para 
la inversión privada en hidrocarburos, aunque advirtió de que no habrá un regreso al modelo 
energético del Gobierno de Enrique Peña Nieto (2012-2018), cuando se priorizó a las empresas 
particulares. Sheinbaum, quien asumirá el 1 de octubre, respondió en una rueda de prensa a la 
petición de la Asociación Mexicana de Empresas Hidrocarburos (Amexhi), que solicitó este lunes 
al próximo Gobierno retomar las asociaciones público-privadas para desarrollar un mayor número 
de yacimientos petroleros. 
 
La política energética costará a Claudia Sheinbaum más de 2 billones de pesos 

(2024-08-27, Claudia Juárez Escalona, La Silla Rota (sitio), )  

La próxima administración de la presidenta electa Claudia Sheinbaum enfrentará retos fiscales 
en la implementación de su política energética y heredará elevados costos de las Empresa 
Productiva del Estado (Pemex y CFE). Durante la administración del presidente Andrés Manuel 
López Obrador se erogaron 1 billón 867,000 millones de pesos producto tanto de la reducción 
del Derecho de Utilidad Compartida (DUC) como de los apoyos patrimoniales a Pemex, de 
acuerdo con el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
¿Qué es una falta administrativa en CDMX? Lo que necesitas saber y cómo podrían 
sancionarte 

(2024-08-27, Iván Ramírez, TV Azteca MX (sitio), )  

Una falta administrativa es un acto ilegal o contra la norma, pero que no alcanza a considerarse 
un delito. Este tipo de acción es cometida por servidores públicos y por los propios ciudadanos. 
En la capital existe la Ley de Responsabilidades Administrativas que contiene lo referente a estas 
acciones. La segunda, es decir, la falta administrativa grave, serán sancionadas ante un Tribunal, 
la Auditoría Superior de la Federación (ASF), el Consejo de la Judicatura de la Ciudad de México, 
pero si se considera que presuntamente se cometió un delito, entonces el caso llegará a una 
fiscalía correspondiente. 
 

DELEGACIONES CMIC 
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Colegio de Ingenieros Civiles y CMIC ofrecen apoyo para obras públicas 

(2024-08-28, Redacción, El Eco del Mante TAMPS (sitio), )  

El ingeniero Manuel Salomón González, en representación del Colegio de Ingenieros Civiles y de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) con sede en esta ciudad, 
sostuvo una reunión con el ingeniero José Alfonso Robledo Ramírez, Subsecretario de Proyectos 
y Licitaciones de la Secretaría de Obras Públicas del Gobierno del Estado. Durante el encuentro, 
el ingeniero Salomón González informó al subsecretario sobre la disponibilidad de personal, 
maquinaria y equipo con los que cuentan ambas organizaciones para llevar a cabo las obras 
públicas previstas por el Gobierno del Estado para este año. 
 
Inversionistas se interesan en 22 edificios históricos del centro de Tampico 

(2024-08-28, Jesus Alberto García, Milenio (sitio), )  

Una veintena de edificios que se ubican en el Centro Histórico de Tampico están en la mira de 
los inversionistas, que tienen posibilidades de colocar hoteles, cafés y restaurantes, hasta 
galerías de arte. Carlos de la Rosa Durán, secretario de Desarrollo Urbano de Tampico, informó 
que por la calle Héroes del Cañonero, hay una serie de edificaciones históricas en las cuales hay 
viabilidad para nuevos giros de negocio, desde la calle 20 de Noviembre hasta General San 
Martín. “El censo que se hizo en forma interdisciplinaria apoyados por la CMIC, Colegio de 
Arquitectos del Sur, Colegio de Ingenieros, Colegio de Ingenieros y Arquitectos, además de otros 
cuerpos colegiados, arrojó la posibilidad de intervenir un promedio de 22 edificios”, declaró el 
funcionario. 
 
Reabre el Par Vial en Monterrey: se acabó el caos y el tráfico tras la tormenta tropical 
"Alberto" 

(2024-08-27, Daniela García, El Heraldo de México (sitio), )  

Dos meses después del paso de la tormenta tropical "Alberto", este pasado fin de semana se 
reabrió la vialidad en el Par Vial, permitiendo mayor fluidez en esta zona de Nuevo León. Por lo 
que la autoridad se vio obligada a cerrar la circulación y trabajar a marchas forzadas junto a la 
Cámara Nacional de la Construcción (CMIC) para que estos cierres fueran lo más cortos posibles. 

Pasantes DF CDMX (Sitio),  
 
A un mes de que AMLO entregue el cargo, Tren Maya no está terminado 

(2024-08-27, Redacción, Yo Influyo CDMX (sitio), )  

El tiempo pasa y cada vez falta menos para que Andrés Manuel López Obrador entregue el cargo 
a su sucesora, Claudia Sheinbaum, primera presidenta de México, y cada vez son más notorias 
muchas de las dudas respecto a los megaproyectos que el presidente desarrolló en su mandato, 
entre ellos el tan sonado y polémico Tren Maya. Pese a que el presidente aseguró que se podría 
inaugurar el proyecto en su totalidad y funcionar previo al final de su cargo, Josué Osmany 
Palomo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción y tesorero de Compex 
Chetumal aseguró “desde un principio teníamos claro que no se iba a terminar en las fechas 
comprometidas”. 
 
Tren Maya: dudan que tramos 6 y 7 finalicen antes de salir AMLO 

(2024-08-27, M. A. Kiavelo, Redacción, Reportur.mx (Sitio), )  

Los tramos 6 y 7 del Tren Maya no estarán listos para ser inaugurados antes de que concluya la 
administración del presidente Andrés Manuel López Obrador. Josué Palomo, empresario 
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miembro de la Cámara Mexicana de la Industria de Construcción (CMIC) y tesorero de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Chetumal, asegura que el 
proyecto no estará listo hasta mediados de 2025. Pese a que el Tren Maya no estará listo en las 
fechas anunciadas por el presidente AMLO, el empresariado del sur de Quintana Roo ya ha 
elaborado un proyecto de inversión en infraestructura pluvial y de reparación de calles y avenidas 
de Chetumal que han quedado semi destruidas por la construcción de este proyecto federal. Las 
mismas necesidades de repavimentación se presentan en Bacalar y Mahahual, por lo que el 
proyecto que la CMIC y Coparmex han elaborado es por alrededor de 3 mil millones de pesos 
(160 millones de dólares), y piden a la gobernadora Mara Lezama que ayude a gestionar dicha 
suma ante el Gobierno federal. 
 
Evento en Guadalajara resalta innovación y desarrollo como modelo para México 

(2024-08-27, Héctor Figueroa, 90.5 Imagen, )  

Rodrigo Pacheco, corresponsal de Imagen en Jalisco, destaca la importancia del evento realizado 
en Guadalajara, centrado en la innovación y desarrollo del estado, como un modelo a seguir para 
el resto del país. En este contexto, menciona la necesidad de que México, un país manufacturero, 
se inserte en la economía del conocimiento. Pacheco también hace referencia al decálogo 
presentado por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, en el marco del inicio 
de una nueva administración. Critica la decisión del presidente de hacer una pausa con la 
embajada de los socios comerciales del T-MEC, especialmente con Estados Unidos, país al que 
se exporta el 84% de lo que se envía al mundo. 

 

La industria de la construcción pide a la presidenta electa de México que retire al Ejército 
de las obras civiles. 
(2024-08-27, Iñaki Manero, 88.9 Noticias, )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, ha solicitado a la presidenta electa 
de México que retire al Ejército de las obras civiles, argumentando que esta práctica limita las 
oportunidades de negocio para el sector. Durante una conferencia de prensa, destacó la 
importancia de que el Ejército se enfoque en la defensa de la soberanía y la seguridad del país, 
mientras que la industria de la construcción se encargue de las obras. Además, propuso aumentar 
significativamente los recursos destinados a educación y salud, con el objetivo de alcanzar el 6% 
del PIB recomendado por organismos internacionales. 

 

El Ayuntamiento de Tlaxcala y Canaco reconocen trayectoria de negocios afiliados a esta 
cámara 27 de agosto - 2024 

(2024-08-27, Redacción, El gen Informativo de Tlaxcala TLAX(Sitio), )  

El Ayuntamiento de Tlaxcala que encabeza la presidenta municipal, Maribel Pérez Arenas, en 
conjunto con la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) Servytur Tlaxcala reconocieron la 
trayectoria de tres comercios de la Ciudad capital, que en conjunto suman 97 años años de 
trayectoria y servicio ininterrumpido. Estuvieron presentes en el acto, Saaraim Sánchez, 
Encargada de la Dirección de Economía; Enrique Ramírez, Presidente de la CMIC y familiares 
de los empresarios del sector que fueron reconocidos. 

La Jornada de Oriente PUE (sitio), Infotlax TLX (Sitio), El Cuarto de Guerra TLAX (sitio), El Gritón TLX (Sitio),  
 
Resumen Final Imagen. 
(2024-08-27, Rogelio Varela, Darío Celis, 90.5 Imagen, )  
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El sector eólico mexicano, que tiene todavía 25 proyectos de generación detenidos y cambios 
como la reforma judicial pueden provocar que desaparezcan estas inversiones que podrían llegar 
al país, así lo advirtió la Asociación Mexicana de Energía Eólica. Por su parte, la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción subrayó que el hecho de que se pausen 
relaciones con las embajadas de EE.UU. y Canadá con el gobierno de nuestro país genera mayor 
incertidumbre en la política y en la economía. 
 
Constructoras de NL buscan más vinculación a parques industriales 

(2024-08-28, Redacción, El Horizonte NL (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) de Nuevo León y Servicios 
de Interpuerto firmaron un convenio de colaboración cuyo objetivo es la vinculación entre las 
empresas afiliadas al organismo y las compañías que se instalarán en ese complejo industrial, 
localizado en Salinas Victoria. El compromiso también abarca la proveeduría de formación y 
adiestramiento de personal por parte del Instituto de Capacitación de la Industria de la 
Construcción que pertenece a CMIC. 
 
CMIC Nuevo León e Interpuerto buscan fortalecer relaciones comerciales con empresas 
instaladas 

(2024-08-28, Redacción, El Economista (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) de Nuevo León y Servicios 
de Interpuerto, S.A. de C.V. opera el puerto interior Interpuerto Monterrey-- firmaron un convenio 
de colaboración cuyo objetivo es la vinculación entre las empresas afiliadas al organismo y las 
compañías que se instalarán en ese complejo industrial. "Logramos llegar a este acuerdo donde 
vamos a hacer sinergia con Interpuerto para que las empresas que se vayan a instalar ahí y que 
soliciten mano de obra calificada con empresas serias y responsables, como son todas las 
afiliadas a la Cámara, puedan establecer relaciones comerciales", explicó Roberto Macías 
Quintanilla, presidente del organismo en Nuevo León. 
 
Recibe STPS constancia como agente capacitador externo en habilidades laborales DC3 

(2024-08-28, Redacción, Valle del Norte TAMPS (sitio), )  

La Secretaría del Trabajo y Previsión Social de Tamaulipas, recibió la constancia que la acredita 
como agente capacitador externo por parte del Gobierno Federal, con lo que se podrá otorgar la 
constancia de habilidades laborales DC3 con validez oficial por un año y para eso se cuenta con 
instructores capacitados para impartir cursos, talleres y normas oficiales mexicanas entre otras. 
A este evento asistió además Iván Karim Rocha Picazo, titular de la oficina de representación 
federal del Trabajo en Ciudad Victoria, Elíseo Castillo Tejeda asesor de la Secretaría General de 
Gobierno, el subsecretario de Empleo y Previsión Social Abelardo Flores Mendoza, así como el 
subsecretario de Trabajo y Conciliación Mario Mireles Salas y, representantes de CANACINTRA, 
CANACO y CMIC. 

Sentido Común TAMPS (sitio), Buro Periodístico Online, Noticias de Tamaulipas TAMPS (sitio), Noticias de Tampico TAMS 
(sitio), El Gráfico TAMPS (sitio), Muro Político MX (sitio), I Noticias TAMPS (sitio), La Dosis Diaria TAMPS (sitio), La Verdad 
TAMPS (sitio), Notiviza Tamaulipas TAMS (sitio),  
 
Recibe STPS constancia como agente capacitador externo en habilidades laborales DC3 

(2024-08-28, Redacción, El Eco del Mante TAMPS (sitio), )  

La Secretaría del Trabajo y Previsión Social de Tamaulipas, recibió la constancia que la acredita 
como agente capacitador externo por parte del Gobierno Federal, con lo que se podrá otorgar la 
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constancia de habilidades laborales DC3 con validez oficial por un año y para eso se cuenta con 
instructores capacitados para impartir cursos, talleres y normas oficiales mexicanas entre otras. 
A este evento asistió además Iván Karim Rocha Picazo, titular de la oficina de representación 
federal del Trabajo en Ciudad Victoria, Elíseo Castillo Tejeda asesor de la Secretaría General de 
Gobierno, el subsecretario de Empleo y Previsión Social Abelardo Flores Mendoza, así como el 
subsecretario de Trabajo y Conciliación Mario Mireles Salas y, representantes de CANACINTRA, 
CANACO y CMIC. 
 
Firman convenio de colaboración CMIC NL e Interpuerto 

(2024-08-27, Redacción, Reportacero (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Nuevo León y Servicios de 
Interpuerto firmaron un convenio de colaboración cuyo objetivo es la vinculación entre las 
empresas afiliadas al organismo y las compañías que se instalarán en ese complejo industrial. El 
compromiso también abarca la proveeduría de formación y adiestramiento de personal por parte 
del Instituto de Capacitación de la Industria de la Construcción que pertenece a CMIC. “Logramos 
llegar a este acuerdo donde vamos a hacer sinergia con el Interpuerto para que empresas que 
se vayan a instalar ahí y que soliciten mano de obra calificada con empresas serias y 
responsables, como son todas las afiliadas a la Cámara, puedan establecer relaciones 
comerciales”, explicó Roberto Macías Quintanila. El Presidente de CMIC estatal reiteró a los 
directivos del complejo el apoyo de la Cámara para “fortalecer y seguir creciendo ese parque 
industrial”. 
 
Requerirán carreteras obra mayor, dice CMIC 

(2024-08-27, Redacción, Agencia Reforma, Plano Informativo SLP (sitio), )  

Las malas condiciones de la red de carreteras federales en Jalisco por falta de mantenimiento y 
por el temporal ha aumentado los tiempos y costos de traslado de mercancías, y su reparación 
requerirá trabajos de estructura, ya no sólo de mantenimiento, advirtió Juan Manuel Chávez 
Ochoa, presidente de la Delegación de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC). MURAL publicó que las carreteras a cargo del Gobierno federal en Jalisco están tan 
deterioradas tras la cancelación de 26 licitaciones para darles mantenimiento, que repararlas 
saldrá en unos 20 mil millones de pesos, de acuerdo con la Delegación de la CMIC. 
 
CMIC y USG firman convenio de colaboración para capacitación de la industria 

(2024-08-27, Redacción, Inmobiliare (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, delegación Ciudad de México, firmó 
un convenio de colaboración con USG, empresa líder mundial en la fabricación de sistemas 
ligeros de construcción para promover la capacitación del personal que labore en la industria. El 
objetivo del convenio es el desarrollo conjunto de proyectos y programas en temas relacionados 
con la impartición de cursos y estándares de competencia de CONOCER (conjunto de 
conocimientos, habilidades, destrezas y actitudes que se requieren para realizar una actividad en 
el ámbito laboral, social, gobierno o educativo y referente que permite evaluar competencias y en 
su caso, obtener un certificado que lo respalde). 

En Concreto (Sitio),  
 
Antonio Ochoa, presidente municipal de Durango rinde segundo Informe de Gobierno 

(2024-08-27, Gilberto Lastra, Milenio (sitio), )  
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Antonio Ochoa Rodríguez, presidente municipal de Durango presentó su Segundo Informe de 
Gobierno y destacó los 11 comedores comunitarios, los avances en la construcción del Hospital 
del Niño 460, la nueva forma de operar del Instituto de Desarrollo Humano y de Valores, y así 
casi una meta de pavimentación de un millón de metros cuadrado de pavimentación. Así también 
destacó el Programa Municipal de Desarrollo Urbano. Francisco Salazar Mendía, presidente de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, reconoció que uno de los temas 
importantes en el Ayuntamiento de Durango es que se ha logrado una buena superficie de 
pavimentación. 
 
Se estanca construcción de NL 

(2024-08-27, Arturo Barcenas, El Financiero (Sitio), )  

Aunque en el mes de junio el sector de la construcción de Nuevo León (NL) se estancó respecto 
a mayo, al registrar un valor de producción similar entre ambos meses, en su comparación anual 
mantuvo la tendencia positiva que inició desde abril del año pasado. El Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi) reportó que en junio el valor de la producción de la construcción 
en la entidad ascendió a cinco mil 598 millones de pesos (mdp), una baja marginal de 0.41 por 
ciento, en pesos de ese mes, respecto a mayo. Con relación al mismo mes del año pasado, 
cuando el valor ascendió a cuatro mil 227 mdp en pesos de junio de este año, el sector reportó 
un incremento de 32.42 por ciento. "El incremento anual del sector se debe a que la obra privada 
se mantiene muy fuerte, a pesar que se persiste una fuerte inversión en obra pública, los 
inversionistas privados siguen viendo la rentabilidad del sector de la construcción de Nuevo León 
y aportan desde hace tiempo alrededor del 97 por ciento del total de la inversión", dijo Roberto 
Quintanilla Macías, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en la 
entidad (CMIC). 
 
Las Pymes ayudan al tejido social por el arraigo al lugar donde pertenecen: Canaco 

(2024-08-27, Redacción, Expediente Político TLAX (sitio), )  

Por 41, 35 y 21 años de servicio, la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco 
Servytur) y el ayuntamiento de Tlaxcala reconocieron a María Elena Aguilar Juárez de 
"Desayunos y antojitos Mary"; a Marco Tulio García Villegas del "Café Avenida" y a Javier 
Berruecos Sánchez de la "Papelería Maricarmen", respectivamente. Al evento se dieron cita 
Marlene Ojeda, directora de Canaco Servytur Tlaxcala, y Enrique Ramírez Castilla, presidente de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), junto a representantes del 
ayuntamiento. 
 
Estrechan vínculo IMSS NL con CMIC estatal 
(2024-08-27, José Perales, El Financiero (Sitio), )  

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Nuevo León (NL) y la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC) en el estado, estrecharon su vínculo de colaboración. 
En una reunión, el titular del IMSS en la entidad, Tonatihu Ortiz Castillo y el Presidente de la 
CMIC NL, Roberto Macías Quintanilla, señalaron su disposición para trabajar en materia de 
afiliación y fiscalización. Ambos adelantaron que se realizará un foro en conjunto para los afiliados 
a la CMIC sobre trámites ante el IMSS. 
 
Celebran agremiados 51 años de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
en Chihuahua 
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(2024-08-27, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )  

El 22 de agosto la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Chihuahua, la 
CMIC, se reunió con sus agremiados, para celebrar un aniversario más de vida en el estado de 
Chihuahua, en el marco de esta celebración relevante para los constructores, contaron con la 
visita del Dr. José Antonio Zamudio quien es el delegado del IMSS, en el estado. Cabe mencionar 
que el Instituto Mexicano del Seguro Social, en Chihuahua, tiene un gran número de quejas por 
parte de los usuarios, ya que no se cuenta con medicinas, no hay citas para especialistas, no hay 
quirófanos suficientes, y el servicio que se brinda a los trabajadores no es digno. 

 

 


